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Una vez más el Staff hará los comentarios propios 
de la grilla en este espacio, toda vez que tal como lo 
adelantamos la edición anterior, H.T. Lara anda por 
rumbos de Argentina.
Esta semana hubo de todo un poco en los diferentes 
rumbos donde se generan los comentarios que 
alimentan a esta columna. 
NOS SORPRENDIÓ EL anuncio que en días pasados 
hizo el alcalde Toño Astiazarán, al informar que el 
municipio de Hermosillo va a contar en las próximas 
semanas con una radio comunitaria, una vez que la 
concesión para tal emisora ya fue otorgada por parte 
del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT).
Desde la capital del país, el alcalde capitalino dio a 
conocer la autorización de la frecuencia 89.3, donde 
se podrá escuchar “La H”, estación que se pretenda 
sirva como un puente más de comunicación con la 
población. 
El enfoque de “La H” será social y contribuirá para dar 
a conocer acciones del ayuntamiento y campañas 
de salud, culturales, educación, seguridad pública, 
prevención de adicciones, así como también, difundir  
eventos artísticos y culturales que hay en la ciudad.
La concesión de la radio tiene una vigencia de 15 años 
y también permitirá extender los servicios de internet 
gratuitos a más rincones de Hermosillo.
Estaremos al pendiente de su inicio de operaciones.
POR RUMBOS DE LA UNIVERSIDAD de Sonora ya se 
eligió a la terna que habrá de competir por la rectoría 

que hoy ocupa Rita Plancarte. 
El pasado miércoles alumnos, maestros y personal 
administrativo emitieron su voto y se centraron en 3 
de los seis aspirantes: Dena Camarena, Cuauhtémoc 
González y Aarón Grajeda, orden en el que también 
resultaron las votaciones, donde la dama obtuvo el 
39.55%; el ex dirigente sindical, 28.70 y el ex secretario 
de Educación, 19.56.
Hay que destacar que, para ser la primera vez que 
se hace una votación bajo el marco de la Ley 169 al 
interior de la Unison, hubo una buena votación, pues 
se contabilizaron 17 mil 722 votos; es decir, el 45.76 por 
ciento del universo de participantes universitarios tomó 
la decisión de emitir su sufragio. 
Ahora será el 8 de abril cuando 138 personas que 
integran el Colegio Universitario decidan de qué cuero 
salen más correas, aunque en radio pasillos se rumora 
que considerando que la maestra Dena Camarena 
es “de la gente” de la rectora, todo indica que en la 
Universidad de Sonora, seguirá siendo tiempo de 
mujeres. 
Lo que resulte, no podemos negar que este proceso de 
elección está marcando un momento histórico en el 
devenir universitario en el alma mater sonorense. 
Ojalá de aquí al día de la decisión no se descomponga 
y se termine con conflictos, que ya bastante tiene la 
Unison con esa amenaza de huelga que el Steus tiene 
sobre la institución. 
LOS COLEGAS Y AMIGOS del grupo de periodistas 
Contrapunto 10, en el cual nos representa nuestra 
compañera Luz Mercedes Moreno, viajaron hasta la 
Ciudad de México para encontrarse con la senadora por 
Sonora, Lorenia Valles, quien sostuvo un encuentro 
muy productivo con ellos, a quienes desde la campaña 
al Senado, los había invitado a que en la mismísima sede 
de ese recinto legislativo sostuvieran su acostumbrada 
reunión. 
Luz Mercedes nos menciona que tuvieron una larga y 
productiva plática con Lorenia, a quien le reconocen la 
seguridad, el conocimiento y el buen manejo de todo 
tipo de temas, aunque se centraron en los referentes 
a la economía de Sonora, como consecuencia de las 
medidas que Donald Trump ha estado tomando. 

La minería es un tema que Lorenia maneja muy bien, 
pues como presidenta de la Comisión de Minería en 
el Senado, tiene muy puntual la información sobre 
este renglón productivo de Sonora, y en concreto 
la iniciativa que se tiene respecto a prohibir las 
explotaciones mineras a cielo abierto. La senadora 
sonorense reconoce que es un hecho que tal iniciativa 
ocasionaría problemas económicos, pero explicó 
que para contrarrestar tales consecuencias, la propia 
presidenta Claudia Sheinbaum cuenta con opciones 
de inversión contempladas en el Plan México, los 
proyectos carreteros y ferroviarios, sin dejar de lado 
el dar un orden a las actividades mineras para que se 
eviten tales impactos. 
Un tema que no podía faltar en la mesa con Lorenia 
Valles, es el del agua y/o la sequía por la que 
atravesamos en Sonora. 
Al respecto expuso varias alternativas de uso y 
aprovechamiento que pueden darse en áreas como la 
agricultura, donde debe buscarse una reconversión de 
cultivos con tal de usar menos el líquido en la siembra; 
recordó el Plan Hídrico que contempla operaciones a 
20 años, pero que cuenta con acciones en el momento 
actual para contrarrestar la sequía que padecemos. 
En este tema resaltó también la labor del gobierno 
de Sonora, en el sentido de que se tiene un Plan 
Hídrico estatal que comprende, entre otras acciones, la 

Entre Dena Camarena, Cuauhtémoc 
González y Aarón Grajeda, el titular de 
Rectoría de la Unison. 

El Grupo de Periodistas Contrapunto 10 
junto a la Senadora, Lorenia Valles, en su 
visita al Senado. 


